
●「龍舟美食街」。

●一家大細與「太陽馬戲團」團員合照。

●「啤酒樂園」美少女為顧客服務。

●健兒對着鏡頭展示勝利手勢。
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升六成升六成
香港文匯報訊 據外交部駐港公署網訊，針對個
別外國政客近日妄議特區國安法律和干預國安案
件，公然干涉香港事務和中國內政，外交部駐港
公署發言人表示強烈不滿和堅決反對。
發言人指出，香港國安法律進一步築牢「一國
兩制」行穩致遠的根基，增強香港社會的穩定性
和法治的確定性。在香港國安法律護佑下，特區
社會秩序井然，正義得到伸張，法治得到捍衛，
市民合法權利和投資營商環境得到更好保障。
發言人指出，有法必依、違法必究是法治的核
心要義。香港是法治社會，任何人都沒有法外特
權，任何違法犯罪行為必然受到法律的懲處。特
區司法機關依法獨立行使審判權，程序公平公
正，不容指摘。
發言人強調，個別外國政客罔顧本國有多部國
安法律的事實，罔顧自身在人權法治方面的斑斑
劣跡，罔顧不干涉內政的國際關係基本準則，公
然妄圖干預特區法治，虛偽雙標原形畢露。我們
敦促有關政客認清事實、改弦更張，立即停止以
任何形式插手香港事務和干涉中國內政。

外交公署促外國政客：
停止干預港法治

香港文匯報訊 資深大律師委任典禮昨日上
午於特區終審法院舉行，3位新晉資深大律師
林定韻、林芷瑩及白天賜，在終審法院首席法
官張舉能席前接受任命。張舉能在典禮上致辭
表示，普通法是香港法律制度的根基，而在普
通法傳統上資深大律師的角色實乃任重而道
遠。身為大律師行列的領導者，必須肩負起獨
有的責任，勉勵3人要致力維護法治，堅守司
法公義，當法治受威脅時要挺身而出，堅定表
態。
張舉能在委任典禮上致辭表示，資深大律
師不只是身份尊崇的特殊地位，也是莊嚴的
使命召喚。身為大律師行列的領導者，必須
肩負起獨有的責任：在庭上發揮幹練可靠的
訟辯才能之外，更要致力維護法治，堅守司
法公義。在法治受到威脅時挺身而出，堅定
表態；在法庭內外維持至高的專業操守和誠
信。同時，資深大律師必須保持關切之
心，守護人人皆可訴諸法庭而不受阻撓的
權利。
他強調，上述凡此都不是抽象的理想，而是
實實在在的原則，是香港法律制度取信於香港
市民以至海外大眾的基礎。法庭、法律專業以
至公眾，都仰賴資深大律師的專長學養、楷模
榜樣，還有對維護繫於本港法治之各種價值的
承擔。

林定國：有能力講好香港真實故事
律政司司長林定國致辭表示，基於不同原
因，不少外部人士對香港的法治和司法制度的
實際運作欠缺正確及全面認識，有關負面觀感
即使是錯誤的，也會損害外界對香港作為國際
法律及爭議解決服務中心的信心。資深大律師
作為受尊敬的法律專業人士，有能力講好香港
的真實故事，他期望資深大律師在「一國兩
制」原則下，加強香港與內地法律制度的協
作。
大律師公會主席毛樂禮致辭表示，3位新晉資
深大律師在刑事及民事領域表現出眾，反映香
港大律師行業的多元化及國際化。今次獲委任
的3人均為調解員，適逢國際調解院總部落戶香
港，相信反映替代解決爭議服務越發受到外界
重視，吸引更多大律師參與調解工作，鞏固香
港作為國際領先調解中心的地位。
香港律師會會長湯文龍表示，由律師和大律
師組成的專業且獨立的訟辯人才，對維護香港
法治和確保司法公正至關重要。香港的法律專
業憑藉其專業精神、誠信操守及優質法律服
務，贏得享譽全球的聲譽。展望未來，維護並
提升這份聲譽至關重要。

健全法律框架與專才是港成功關鍵
行政長官李家超早前在立法會會議上肯定了法律界的地
位，強調了法律服務對拓展國際合作的重要作用，湯文龍
認為，這既是對香港法律界成就的肯定，也為業界指明了
前進方向。香港持續建設首屈一指的國際法律及爭議解決
服務中心，其健全的法律框架與專業人才，是成功的關鍵
要素。他相信香港能為內地企業提供卓越的法律服務，並
預見未來將有更多這樣的合作機會。
晉身資深大律師的林定韻及白天賜擅長商業法及競爭
法，林芷瑩則專長刑事法，有處理國安法相關案件的經
驗。林芷瑩在接受傳媒訪問時表示：「我們每位法官都緊
守司法誓言，每一位法官都有誓言，而每一宗案件檢控都
跟隨檢控守則，辯護律師都會緊守他們的崗位，所以絕對
不會說我們的法治會受到任何影響。」
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●資深大律師委任典禮昨日在終審法院舉行。

昨日的賽事為標準龍500米直道競速，兩天
共有80場比賽，涵蓋混合錦標賽、國際公

開錦標賽、女子錦標賽等多個組別。香港文匯
報記現場所見，賽事氣氛熱烈，一眾健
兒隨着鼓聲划槳競逐。雖然天氣炎
熱，但無阻市民和遊客觀賽的熱
情。有攝影發燒友更帶齊裝備霸
定靚位，務求拍攝到精彩的一
刻。各地龍舟健兒在賽場上鬥得
精彩，岸上的市民和遊客同樣緊
張，加油吶喊聲此起彼伏，場面
十分墟冚。
來自廣州的鄧小姐對香港文匯報表
示，她昨日到星光大道欣賞維港景色，
沒想到碰上了國際龍舟競賽舉行，故特
意過來觀賽。她大讚賽事氣氛熱鬧「無
得頂」，形容場面盛大，與內地龍舟比賽不同，
令她大感新奇。

內地客倡抖音小紅書增宣傳
被問及來香港玩多久，她笑言自己
與朋友只是一日遊，因香港酒店住
宿費用較昂貴，因此即日來回。
她又認為香港特區政府在有關盛
事的宣傳仍有可改善地方，未來
可以在抖音和小紅書加強宣傳，
讓更多遊客知悉有這些盛事舉
行。
廣西旅客楊小姐表示，她與家人也
是到維港才知有龍舟比賽，不過現場氣
氛讓她非常享受。她認為香港很漂亮，
市民也很熱情，未來一定會再來港旅遊。
順德旅客小美是今次參賽龍舟隊員的家屬，因
此專程來港為丈夫加油打氣，並順便在香港旅
遊。她認為香港的龍舟比賽比內地更盛大，氣氛
更熱鬧，若特區政府未來能夠舉辦更多盛事活
動，會吸引她再次來香港遊玩。

市民讚政府找來KOL拍片介紹
香港市民馬先生表示，自己是首次來尖東
欣賞龍舟賽事，認為這場盛事辦得十分成

功，比賽氣氛一流，希望特區政府日後能多
舉辦類似的活動，吸引更多遊客來港遊玩，
搞活香港經濟，同時也能將不同的傳統節

日向全世界推廣，更期望有朝一日
扒龍舟可以成為奧運會的比賽項
目。
在吸引大批市民和旅客到場
觀賽的同時，賽事更為附近商
戶帶來商機。不少商戶表示，
龍舟賽事對他們的生意大有幫
助。其中在星光大道龍舟美食
街售賣糕點的林先生表示，周末
生意較平日多出四五倍，期望特
區政府能夠繼續舉辦更多的盛事，
以吸引遊客。
他大讚政府為帶旺經濟花了不少

工夫，如早前眼見為推廣龍舟比賽，找來不少
KOL到場拍片介紹，而今次龍舟比賽不僅能夠

吸引旅客，還能吸引市民外出消費，這
對香港來說是一件好事。

美食街另一小賣部負責人陳先
生對香港文匯報表示，昨日的
龍舟盛會為其生意帶來兩三成
增長，故亦期望特區政府日後
舉辦更多類似的盛事，刺激市
民和旅客消費。
龍舟賽事亦帶旺尖沙咀區內其

他商戶，區內有酒吧負責人Felix
表示，昨日的國際龍舟邀請賽對生
意有很大幫助，且輻射到區內其他
商戶，如其酒吧以往周末傍晚只有

約三四成顧客，但昨日同時段已全場爆滿，估計
生意增加約五六成。他並表示身為香港一分子，
希望香港好，期待特區政府舉辦更多盛事，讓香
港百業興旺。
區內另一餐廳負責人劉先生亦表示，過往尖沙
咀每逢有大型活動，也能帶旺生意，而昨日的國
際龍舟賽事便吸引不少參賽健兒和觀賽市民到其
餐廳用膳，預計光是昨日的生意額便增加三四
成，故亦希望有更多盛事在香港舉行，令市道暢
旺。

香港文匯報訊（記者 嚴鍇華）在昨日永明
香港國際龍舟邀請賽開幕典禮上，香港旅遊發
展局主席林建岳致辭時表示，為配合精彩賽
事，今年尖東化身成為全港最大型的日夜龍舟
嘉年華，希望大家看得開心，「食多啲、買多
啲。」

超過190支隊伍逾4500健兒參賽
林建岳表示，今次賽事是本港規模最大的國
際龍舟比賽，共設有19個項目，吸引來自12

個國家或地區、超過190支隊伍逾4,500名健兒
參賽，包括首次參賽的埃及和卡塔爾，而今年
比賽還新增中學組別及紀律部隊賽事，「絕對
有睇頭。」
在端午節正日開放的「龍舟美食街」，是尖
東化身成為全港最大型的日夜龍舟嘉年華的頭
炮，林建岳表示，有美食街的商戶反映生意不
俗。在昨日和今日，旅發局在尖東百周年紀念
花園加設「啤酒樂園」和賽事直播區，讓市民
和旅客可以一邊飲啤酒，一邊收看龍舟賽事，

同場還有來自加拿大的「太陽馬戲團」快閃表
演，「一齊開Party」。旅發局又與尖東海旁附
近商戶合作，提供餐飲及購物優惠。
中國香港龍舟總會主席鍾志樂表示，賽事自
1976年創辦以來，不僅是全球歷史最悠久的國
際龍舟賽事，亦以專業競技水平與文化傳承價
值，成為國際體壇矚目的龍舟盛會，每年吸引
世界頂尖隊伍參與。今年賽事規模再創新紀
錄，更首度迎來埃及和卡塔爾代表隊加入，充
分彰顯賽事的國際影響力，參賽隊伍中有世界
冠軍級勁旅，相信維港上演的巔峰對壘，能讓
觀眾大飽眼福。

林建岳：尖東辦嘉年華助「買多啲」

由香港旅遊發展

局主辦、中國香港龍舟總會合

辦的焦點體育盛事永明香港國際龍

舟邀請賽，昨日及今日一連兩天，在

尖沙咀東部海濱上演精彩的龍舟賽事。

來自世界各地的一眾龍舟健兒隨着鼓聲

奮力划槳，市民旅客在岸上吶喊助威，洋溢濃

厚的端午節慶氛圍。此外，旅發局還特設「啤

酒樂園」，並邀請世界著名的「太陽馬戲團」作

快閃表演，營造嘉年華氣氛。有遊客大讚賽事氣

氛熱鬧，表示若香港特區政府未來舉辦更多盛

事，一定會再來香港旅遊。附近一眾商戶亦因此而

受益，有商戶透露，其生意額增加約五六成，可

謂丁財兩旺。

●文：香港文匯報記者 嚴鍇華

圖：香港文匯報記者 曾興偉
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●一眾龍舟健兒
隨着鼓聲奮力划槳，
市民旅客在岸上吶喊
助威，洋溢濃厚的端
午節慶氛圍。

尖東龍舟賽招客來尖東龍舟賽招客來
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●遊客鄧小姐（左）

●遊客楊小姐


